



### Una austeridad bien presentada

Morena va en serio con su plan de austeridad. Ayer, al presentar su agenda legislativa los morenistas advirtieron que promoverán la disminución del 35 y 40 por ciento del costo de las operaciones de las instituciones del estado.

Como sabemos Morena en el estado intenta sumarse a la mediática mística de austeridad de **Andrés Manuel López Obrador**.

La presidenta de la Junta de Coordinación Política y coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, **Graciela Domínguez Nava**, explicó que dicha agenda está inspirada en los ideales de justicia, igualdad y libertades que persigue la ciudadanía.

Por eso proponen una iniciativa de Ley para la Austeridad que ajuste a todos los entes públicos y municipales, al poder judicial del Estado y organismos constitucionales autónomos.

O sea que se acaben los gastos superfluos, innecesarios para el desempeño de la función pública.

Una parte especial es que en los presupuestos vengán especificados los gatos de toda la administración pública y el destino detallado de los recursos.

La agenda morenista incluye varios ejes de acción interesantes como el combate a la corrupción, transparencia y rendición de cuentas, división de poderes, administración pública eficiente y municipalización, participación ciudadana, educación y cultura y desarrollo sustentable.

De entrada esto pinta bien, y con la mayoría en el Congreso estatal podrán lograr algo interesante y se dejen de pleitos superfluos que no han ayudado aún a ver una luz nueva en esta administración, aunque ya hay bastantes cosas interesantes...

Falta a ver qué dice la oposición... ¿hay oposición en el Congreso local?

### El juicio, digno para una serie

Ayer que inició el juicio contra **Joaquín "El Chapo" Guzmán** llamó la atención las medidas extremas en que el capo sinaloense fue trasladado a la corte que lleva el caso.

Una parte de la ciudad de Nueva York se paralizó, así como en esas series de narcos, tan de moda.

Ayer, Guzmán Loera tuvo su primer encuentro y conoció a sus juzgadores, y la defensa está a la espera de los argumentos que utilizará el Gobierno de Estados Unidos para probar los 11 cargos, entre ellos de narcotráfico, contra "El Chapo".

La serie de capítulos, digo el juicio, no durará mucho, de 3 a 11 meses y ya los diarios neoyorquinos advierten que el traslado del capo a la corte desquiciará el tráfico.

### Le sigue lloviendo a Estrada

El que se le fue a la yugular al nuevo Alcalde de Culiacán fue el Diputado federal panista **Carlos Castaños**, quien calificó a **Jesús Estrada Ferreiro** de autoritario, intransigente, opaco y que muestra desconocimiento de la ley.

"A todas luces Estrada Ferreiro, lo que nos ha mostrado hasta el momento, es un gobernante autoritario, intransigente y opaco que fomenta el desapego a la ley, es un alcalde autoritario y le gustan los acuerdos en lo oscuro", señaló.

Como ya sabemos, el Alcalde ha hecho comentarios que para muchos han sido contradictorios y que incluso han puesto en duda sus conocimientos e intenciones con los ciudadanos, como la polémica que desató su postura sobre el tema de la paridad de género, los descuentos al predial y la más reciente, cuando dijo que la ciudadanía no tenía por qué enterarse de las decisiones de Cabildo.

Castaños se dijo sorprendido de lo que está pasando en Culiacán con el alcalde en funciones, porque lo tenía en un concepto como abogado, conocedor de las leyes y una persona responsable, pero dijo que esa estimación es errónea y equivocada.

Tomemos las cosas de quien viene, pero el inicio de Estrada Ferreiro, la verdad no ha sido el mejor, y creemos que le seguirá lloviendo.

### La violencia más absurda

Lamentable, muy lamentable noticia, ayer se informó que la maestra **Aída Rodríguez Campaña**, quien desapareció desde el 1 de noviembre en Culiacán, fue encontrada asesinada en un paraje del poblado Guamuchilera, en Mocorito.

De acuerdo con sus familiares, el 1 de noviembre Rodríguez Campaña iba rumbo a la sindicatura Villa Adolfo López Mateos, conocida como El Tamarindo, para dar clases en el plantel 28 del Colegio de Bachilleres, ubicado en esa localidad, pero no llegó.

Las autoridades informaron que tras cinco días de búsqueda, se confirmaba que la persona que encontraron en el paraje era ella, sin que se diera detalle del momento del hallazgo.

El caso se clasificó como feminicidio por la Fiscalía General del Estado y la familia ratificó la denuncia que ya tenía interpuesta desde la desaparición.

A la fecha, según datos de la Fiscalía, se tienen contabilizados en el año 36 casos de feminicidio en Sinaloa.

La violencia contra las mujeres es una muestra más de la descomposición de la sociedad, una forma de violencia absurda y que retrata lo peor de nuestra sociedad.

Desde esta tribuna exigimos con toda la firmeza posible que su caso sea esclarecido y él o los responsables castigados.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.  
maleconcin@noroeste.com



Los morenistas presentan la agenda legislativa que impulsarán en el Congreso local.

### Agenda legislativa

# Prioriza Morena Ley de Austeridad

VALERIA ORTEGA

La agenda legislativa del grupo parlamentario de Morena en el Congreso del Estado de Sinaloa, promueve impulsar la austeridad con la disminución del 35 y 40 por ciento del costo de las operaciones de las instituciones del estado.

La presidenta de la Junta de Coordinación Política y coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, Graciela Domínguez Nava, explicó que dicha agenda está inspirada en los ideales de justicia, igualdad y libertades que persigue la ciudadanía.

Además de que los funcionarios electos para la toma de decisiones tanto en el espacio de legislativo como del ejecutivo deben honrar al pueblo, interpretar sus aspiraciones y esperanzas a través del ejercicio eficiente y transparente de su representación.

Por ello, en la agenda proponen una iniciativa de Ley para la Austeridad que ajuste a todos los entes públicos y municipales, al poder judicial del Estado y organismos constitucionales autónomos, a no tener gastos

Los morenistas impulsarán iniciativas de apoyo a las asociaciones civiles, una ley de ingresos y egresos para organismos públicos

superfluos, es decir, gastos innecesarios para el desempeño de la función pública.

También una Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos que especifique las diversas fuentes de ingresos para el gasto corriente y de inversión de todas las instituciones del estado, así como el destino específico de los recursos aprobados para todo aquel que recibe recursos públicos.

La agenda de Morena también contempla otros nueve ejes de acción, como el Estado de derecho, combate a la corrupción, transparencia y rendición de cuentas, división de poderes, administración pública eficiente y municipalización, participación ciudadana, educación y cultura y desarrollo sustentable.

Continúan con fomento y apoyo a la economía social y de mercado, seguridad pública y justicia, derechos humanos e

### APOYO A ASOCIACIONES

Los morenistas impulsarán una ley que facilite los procesos de formación y reconocimiento legal de las asociaciones civiles, para establecer esquemas de apoyos con fondos públicos de conformidad con el objeto social de las mismas.

igualdad de género, movilidad urbana, transporte público y estacionamientos.

En temas de combate a la corrupción, la agenda expone una iniciativa de reformas a la Ley orgánica del Poder Judicial del Estado de Sinaloa, para que se modifiquen, actualice, y modernice sus instalaciones de impartición y administración de justicia, para que las personas que acudan a ellas reciban justicia pronta, expedita e imparcial.

### FUTURAS ELECCIONES

## Si el PRI no se renueva va a morir, asegura Jorge Abel López Sánchez

FERNANDA MAGALLANES

MAZATLÁN. El delegado de Semarnat y también militante del PRI, Jorge Abel López Sánchez, señaló que si el partido no se renueva, morirá para las futuras elecciones.

Mencionó que el pasado 1 de julio los ciudadanos mandaron un mensaje a los priistas en señal de un hartazgo por la falta de innovar en el partido y de empezar a cambiar internamente.

"El PRI tiene que cambiar o está sentenciado a morir, si no cambiamos radicalmente nuestra forma de dirigentes y candidatos en esta etapa porque estamos en terapia intensiva y en agonía, si no cambiamos hay que preparar los funerales y el sepelio para el 2021", declaró.

El también ex Alcalde de Mazatlán señaló que el castigo ciudadano fue por vicios arraigados que tienen los militantes del PRI, así como el de poner en candidaturas

a los mismos políticos de siempre, que en un futuro, no dejarán oportunidad a los jóvenes militantes.

"En los resultados del 1 de julio el PRI solo obtuvo el 23 por ciento de la población en Sinaloa, es decir, no logró el voto de los priistas que se supone que tenemos afiliados y si sólo vamos a gobernar el 16 por ciento de la población en los municipios y sólo vamos a representar el 7 por ciento en el Congreso, en política tenemos números fríos y si eso no nos hace reflexionar sobre cambios drásticos en la forma de elegir candidatos y dirigentes pues entonces hay una ceguera política", comentó.

Jorge Abel agregó que el PRI no requiere cambio de nombres, ni colores, sino de un cambio de actitudes y de participación.

Ante las futuras elecciones para dirigentes estatales, manifestó interés para postularse, sin embargo, está revisando los requisitos con abogados pues no le parecen algunos puntos que se plantean.

“ El PRI tiene que cambiar o está

sentenciado a morir, si no cambiamos radicalmente nuestra forma de dirigentes y candidatos en esta etapa porque estamos en terapia intensiva y en agonía, si no cambiamos hay que preparar los funerales y el sepelio para el 2021”.

Jorge Abel López Sánchez  
Delegado de Semarnat y también militante del PRI

### ENCUENTRO

## Inicia hoy Congreso Nacional Universitario de Debate

NOROESTE / REDACCIÓN

Mar Adentro de México A.C. y la Casa del Maquío A.C. juntos, organizan por primera vez en Sinaloa, el 11 Congreso Nacional Universitario de Debate. Dicho congreso reúne a estudiantes de diferentes universidades de la República Mexicana con el objetivo de fomentar la conciencia y el análisis del acontecer social, cultural y político actual. En esta edición el tema principal es la Cultura de Paz.

Habrà una conferencia inaugural hoy martes a las 16:00 horas

en la Casa del Maquío. Comparten la plática Tatiana Clouthier, ex Coordinadora de campaña de Andrés Manuel López Obrador y actual Diputada Federal, y Pedro Kumamoto, ex Diputado Independiente del Congreso del Estado de Jalisco.

El resto del congreso se realizará en las instalaciones del hotel Wyndham Ejecutivo Culiacán.

El miércoles 7 de noviembre se desarrollará un panel de especialistas para abordar los temas de perspectiva de género, ciudades resilientes, inclusión social y participación ciudadana.

Participan en el panel Katia D'Artigues Beauregard, periodista; Adrián López Ortiz, Director de Grupo Editorial Noroeste; José Ángel Pescador Osuna, Director del INEE en Culiacán; Benjamín Mora Gómez, representante del Instituto Nacional de Desarrollo Social en Jalisco y Manuel J. Clouthier Carrillo, empresario.

Además, Adrián López Ortiz, Director General de Grupo Editorial Noroeste, dará un taller de Cultura de Paz y Diego Villanueva, especialista de Mar Adentro, un taller sobre herramientas de debate.

NOTICIERO NOROESTE

HOY EN NUESTRA EMISIÓN

- Hallan muerta a maestra de Cobaes que estaba desaparecida.
- "El Mayo Zambada" tiene una fortuna de 3 mil mdd y está diabético.
- Paran labores el sector salud en Sinaloa.
- AMLO llama amarillista y sensacionalista a Proceso.
- Tienes que saberlo: Los pasos para consumir y sembrar marihuana... legalmente.
- Celebrarán el Día de la Filantropía.

Whatsapp: 667-431-8521

### INVITADOS



■ Francisco López Cira, Secretario Ejecutivo de la Junta de Asistencia Privada

EN VIVO  
Lunes a Viernes:  
De 8:30 a 10:00 horas.  
NOROESTE.COM

SÍGANOS EN:  
Twitter:  
@NoroesteMx  
Facebook:  
NoroesteMx

NOROESTE RADIO en aplicación iOS y Android.